
随着我国低空空
域的逐渐放开，通用
航空产业成为各地争
相发展的新热点。宁
波该如何抓住发展通
用航空发展的机遇？
市政协委员、宁波南
衡进出口有限公司董
事长邵珺认为，人才
是产业发展的基石，
我市应大力发展通用
航空教育培训市场。

邵珺委员认为，如
果我市能建立起完善
的通用航空教育培训
体系，掌握通用航空人
才培养的地区话语权，
将大大提升我市在通
用航空领域的竞争力。

宁波作为经济发
达地区，民营企业发
达，企业家理念开放，
私人飞机将越来越
多。宁波还有适合通

航观光旅游的山、海等
资源。娱乐飞行的升
温和飞行员培养制度
的改变，使得私人飞行
员培训将成为一个很
有发展潜力的市场。

邵珺委员建议，
我市应出台相关产业
财政扶持政策，鼓励
我市企业及培训机构
培训飞行教员，采取
对培训机构进行补
贴、减免部分税负、
提供融资担保等多项
措施进行扶持。

还可以推动全市
高等院校通航专业设
置和课程建设，培养
高端专业人才。鼓励
通用航空企业通过校
企联合，加强产学研
合作教育，联合建立
通用航空培养基地。
记者 孙美星 林伟
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市政协委员、市智慧
城管中心业务运行部部长
陈锡波认为，当前我市共
享单车发展主要存在四个
问题。

其中，最为严重的问
题是随意停放导致无序占
用公共空间。共享单车的

“无桩”运营模式给用户
带来了停车地点的自由选
择，但一些人行道 （盲

道）、公交站台等公共区
域等也被随处停放的单车
堵得无法通行，行人只能
绕道而行。

陈锡波委员建议，我
市应尽快确立政府监管
体系，明确相关部门对共
享单车的监管职责；出台
共享单车监管细则，制订
市场准入条件，对用户、
运 营 商 进 行 指 导 及 约

束，规范用户行车及停
放秩序。

同时，共享单车运营
商可通过大数据及GPS定
位等科技手段，对不停放
在规范地点的加收费用，
或者进行诚信扣分，来堵
住使用者乱停乱放的行
为；对个别恶意损坏、私
藏单车等行为，可以列入
黑名单。

市政协委员、宁波市
轨道交通集团有限公司
建设分公司合约部科长
尹向红认为，我市要疏
管结合，系统性规划充
沛的车位和停放点作为
配套空间；在现有划定
的白线框停车位外尽量
挖潜，在增加数量和降
低影响方面找到平衡结
合点。

海铁联运是国际
物流的主要运输方
式。港通天下的宁波，
怎样提升港口运输效
率？怎样通过海铁联
运，快速把又多又好的

“宁波智造”运往全
球？市政协委员、宁
波舟山港集团有限公
司大榭C港区筹备办
主任陈宝华建议，借
鉴美国、加拿大、澳大
利亚等国的经验，在
宁波开行双层城际海
铁联运集装箱列车。

海铁联运是指进
出口货物由铁路运输
经由沿海海港与船舶
运输相连、只需“一次
申报、一次查验、一次
放行”，就可以完成整
个运输过程的一种运
输方式。海铁联运已
经有超过50年历史，
成熟国际港口中，海
铁联运的比例往往占
20%至40%。

发达国家之所以

选取海铁联运方式，
是因为海洋运输与铁
路运输都拥有大宗货
物运输低成本、大运
量的优点，衔接便利
且总成本更低。

陈 宝 华 委 员 建
议，为发挥宁波舟山
港海铁联运示范带动
作用，结合市场需
求，以绍兴、义乌、
萧山等地区为试点，
开行至宁波舟山港双
层城际海铁联运集装
箱列车。

他建议，探讨萧
甬铁路实行铁路双层
集装箱运输可行性，
在考虑经济性情况
下，对沿线隧道、接
触网进行改造，推动
绍兴、杭州至宁波舟
山港双层集装箱班列
开行。对于即将开工
的甬金铁路，也可按
照铁路双层集装箱运
输标准施工。
记者 孙美星 林伟

怎样才能让共享单车真正“共享”
众多政协委员就存在的问题提出建议

自2016年11月无桩智能共享单车品牌Hellobike首次登陆宁波以来，共享
单车凭借无桩借还、绿色节能、方便智能等特点，得到迅猛发展，在解决大众
运输系统中的“最后一公里”问题，以及市民日常短途出行中发挥了重要作用。

截至目前，宁波市场已有摩拜、优拜、Hellobike、OFO等多个共享单车
品牌进驻，竞争相当激烈。其中，摩拜在宁波城区的投放数量达到4万多辆，Hellobike超过2.5万辆。

共享单车在带来方便的同时，也带来了各种社会问题，这引起了众多政协委员的关注。

市政协委员、宁波南衡进出
口有限公司董事长邵珺：

大力发展
通用航空教育培训市场

市政协委员、宁波舟山港集
团有限公司大榭C港区筹备办
主任陈宝华：

开行双层城际
海铁联运集装箱列车

问题：人行道盲道随意停放
建议：通过科技手段对不规范停放者加收费用1

市政协委员，宁波市
青少年宫主任、党支部书
记潘建亮则有另外的担
忧：目前共享单车企业都
依靠市场融资进行项目扩
张，同时共享单车都存在
押金问题，尽管企业承诺
可以“秒退”，但一旦

“烧钱大战”失控，企业
会不会连这笔押金也一并

“烧掉”，甚至失败一方干
脆卷款跑路？

最近，在国内其他城
市已经发生共享单车领域
的押金、余额退还难等问
题。因此，他建议，共享

单车企业应当按照相关法
律规定，明确押金、余额
管理要由第三方监管，并
公示监管方式，确保消费
者押金、余额一键可退、
及时到账，确保消费投诉
渠道畅通、权益受损赔偿
合理。

同时，由于共享单车
发展迅速，对于收取的大
量押金使用及监管存在安
全隐患，金融监管部门要
有预判、有干预、有监管，
防止企业因经营不善，甚
至恶意套取资金引发的经
济风险和社会稳定。

市政协委员、鄞州区监
察局副局长励佩珍调研发
现，一哄而上的竞争容易造
成新的公共安全隐患，单车
质量事故和交通安全事故
已引起公众关注，但涉及的
相关人、车与运营商间的责

任界定问题，我市尚没有制
定适用的法规条款或管理
办法加以明确。

我市有桩公共自行车
均配备了专门的运维人
员，但无桩单车的运维人
员明显不足，虽然有的单

车 内 置 了 故 障 警 报 系
统，但由于后续运营机制
没有设计到位，无法保障
单车得到及时维护维修和
精准调运。

为此，她建议，加强
共享单车平台约束，改进

完善共享单车借、存、用
流程，规定运营商必须加
大运维、调度人力投入，
如尝试规定平均每100辆
车配备1名运维人员和1
名调度人员，及时做好车
辆的维护和调度。

市政协委员，宁波市
政协副秘书长 （兼）、民
建市委会专职副主委张雨

认为，共享单车与公共自
行车各自为政。由于发展
模式完全不同，当前公共

自行车与共享单车在规划
布局、停车设点等方面没
有很好地兼容。

为此，张雨建议，要
引导公共自行车和共享单
车并驾齐驱，良性发展。
政府部门应主动成为规则
制定者，而非被动管理
方，科学布局公共自行车
网点，引导共享单车运营
企业合理设置租车点及停
放点。

公共自行车的“有
桩”和共享单车的“无
桩”混合搭配是城市自行
车的发展趋势，针对共享
单车管理无序难题，应尽
快出台关于共享单车管理
办法，引导共享单车行业
健康有序发展。

记者 林 伟
孙美星

问题：押金、余额存在安全隐患
建议：由第三方监管，并公示监管方式2

问题：运维、调度人员明显不足
建议：运营商必须加大运维、调度人力投入3

问题：与公共自行车各自为政
建议：引导公共自行车和共享单车并驾齐驱4


